

Criticó a los Regímenes Autoritarios en AL la Internacional Socialista

SANTO DOMINGO, 29 de marzo. (EFE)—La Internacional Socialista dio a conocer hoy, al término de su reunión acerca de Iberoamérica y el Caribe, celebrada en esta ciudad, un documento denominado "Declaración de Santo Domingo", en el que critica con dureza a los regímenes vigentes en el Cono Sur.

Señala la declaración que "la política imperialista en la zona ha dejado huellas indelebles, y que hasta hoy perviven consecuencias de la aplicación de esa política, como el estatuto colonial que pesa sobre la isla de Puerto Rico y otros territorios bajo el control de metrópolis europeas, y la existencia de bases militares foráneas en esta zona".

"Hoy, el poder hegemónico asume formas más sofisticadas de control mediante el predominio de sus corporaciones transnacionales, aliadas a las burguesías nacionales monopolísticas y extranjerizantes, que prohíben en la región

regímenes autoritarios y represivos.

"En el Cono Sur, el imperialismo aplica un nuevo modelo de dominación, que requiere para su permanencia la regresión en todo orden, y que practica la violación sistemática de los derechos humanos y de las libertades fundamentales".

"Sobre la base de la sobreexplotación de los trabajadores, aplica un esquema económico y social de fascismo independiente, y la doctrina de la seguridad nacional que favorece el terrorismo de estado, asesinando dentro y fuera de sus fronteras", señala.

UN NUEVO MODELO DE ACUMULACION

Más adelante dice que "particularmente, Chile, Argentina y Uruguay, se transforman así en Estados periféricos del sistema central, con un nuevo modelo de acumulación capitalista".

"En El Salvador —agrega—, la violencia institucionalizada ha significado, en lo que va del año, la pérdida de vidas humanas, con la complicidad del régimen militar y con la incomprensible participación de ciertos sectores de la democracia cristiana.

"Guatemala también vive un cuadro semejante desde 1954, y esta referencia regional de la 'Internacional Socialista' debe expresar a los pueblos de esos dos países (El Salvador y Guatemala) la solidaridad que los ayude a su liberación".

El documento de la Internacional Socialista manifiesta igualmente "su preocupación por el deterioro de la situación política en Colombia, en donde se han denunciado reiteradas violaciones a los dere-

chos humanos, y espera que su gobierno democrático, elimine esas peligrosas tendencias regresivas".

"La democracia formal —puntualiza— ha demostrado su inoperancia para asegurar la libertad y la efectiva participación del pueblo. Postulamos una democracia con participación popular, que entregue a la clase trabajadora el goce de los frutos del progreso en un sistema pluralista, que asegure el pleno empleo y una distribución justa del ingreso".

Luego expresa que "se hace indispensable revisar la legislación que, basada en principios jurídicos colonialistas, relega a la mujer de América Latina y el Caribe, a una situación subalterna de explotación. El problema de la mujer no puede separarse de la cuestión económica-social global que afecta a cada país".

También reitera "el firme propósito" de la "Internacional Socialista", de "luchar por la creación de un nuevo orden económico internacional, que ponga término al injusto orden existente", y sostiene que "es necesario un cambio estructural profundo que asegure la redistribución de la riqueza mundial, para que llegue a las grandes masas de los países en desarrollo, los que a su vez deberán cambiar sus viejas estructuras".

Pide luego el cese de la carrera armamentista en este mundo, para dedicar las enormes inversiones que a ella se destinan, al desarrollo de los países del Tercer Mundo, para terminar con el actual clima de guerra fría y buscar los medios de establecer la coexistencia pacífica entre las grandes potencias.

En consecuencia, condena la intervención soviética en Afganistán y, en general, toda intervención armada

de cualquier país en otro u otros países.

RECOMENDACION A LA INTERNACIONAL S.

Posteriormente, la Declaración recomienda a la "Internacional Socialista", que incremente "su programa de acciones en favor de los países de América Latina que luchan por la democracia".

"Se propondrá" —continúa— "el envío de misiones a los países gobernados por dictaduras militares, donde los dirigentes y militantes de partidos democráticos desenvuelven sus vidas bajo las más precarias condiciones de existencia y de libertad.

"Es precondition para el restablecimiento de la democracia en los países de América Latina, oprimidos por regímenes dictatoriales, la inmediata legalización de los partidos políticos disueltos, y el regreso de los millares de dirigentes exiliados a quienes los dictadores han convertido en parias.

"La celebración de elecciones y el respeto a las libertades fundamentales son principios constitutivos del pensamiento socialista democrático, y en consecuencia con ellos, pedimos elecciones libres en los países donde la fuerza bruta ha anulado completamente la expresión de la voluntad popular", puntualiza.

"Acelerando estas soluciones electorales evitaremos que esos países sean víctimas de hechos de violencia, último recurso al que acuden los pueblos so-

metidos cuando se les niega el derecho a vivir con libertad y paz".

Sostiene, además, que "si la Internacional Socialista tiene un deber que cumplir en relación con la promoción de la democracia en los países gobernados por dictadores, mayor debe ser este compromiso tras superar el totalitarismo militar. Tales son los casos de Bolivia y Perú.

"En Bolivia, el proceso democrático corre serios riesgos, debido a las graves amenazas de intervención de sectores antidemocráticos de las fuerzas armadas, que aspiran a interrumpir la marcha hacia la democracia, sumiendo a ese país en un baño de sangre".

Agrega que "deberán enviarse a Perú y Bolivia misiones observadoras, con el fin de robustecer la legitimidad de los procesos electorales con una presencia internacional".

Finalmente, la Declaración de Santo Domingo recomienda "estudiar la situación de la región en sus planos políticos, económicos y sociales, y presentar un informe que contenga sus conclusiones en estos aspectos", que deberá elevarse al próximo Congreso de la "Internacional Socialista" que tendrá lugar en Madrid.

La "Internacional Socialista" agradeció al "Partido Revolucionario Dominicano" y al gobierno de la República Dominicana, la magnífica organización de esta primera conferencia, celebrada en la capital del país, Santo Domingo.